

**POLICE FEDERALE**  
Service Judiciaire d'Arrondissement (SJA)

**BRUXELLES**



**Police**

Square Victoria Regina, 1 - BRUXELLES

N° Ind.: 14858/04

**PRO  
JUSTITIA**

Tél.: 02/223-91-11 Fax.: 02/223-90-17

N° PV.: **217144/04**

Sect.: Serious Crime Squad

N° Not.: **FD30960000952004**

Date: **04/08/04**

And: -

Ann: 6

Perq: -

**PROCES-VERBAL SUBSEQUENT**

A charge de / Au sujet:

- NKEZABERA EPREM (29/06/52)  
RUE BARA, 166  
ANDERLECHT

Suite aux devoirs prescrits par :  
Monsieur le Juge d'Instruction (01) Damien  
VANDERMEERSCH

En date du : 30/07/04 dossier : **63/04-01**

Transmis à:

Monsieur le Juge d'Instruction (01) Damien VANDERME  
BRUXELLES, 04.08/04

Sur plainte de / Préjudicié:

Le Directeur judiciaire  
Glenn AUDENAERT,

Objet(s)

Renseignements (Ligne du temps schématique)

Copie(s):

Réf. LAB -

DIRJU: -

Fait(s):

- Assassinat sans autre précision



**POLICE FEDERALE**

Service Judiciaire  
d'Arrondissement  
(SJA)

**BRUXELLES**

L'an deux mille quatre,

Le quatre du mois d'août à 16.00 heures,

Nous, **Carlos VIAENE**,

Commissaire de Police, officier de police judiciaire, auxiliaire de monsieur le procureur du Roi de l'arrondissement de Bruxelles, joignons au présent la ligne du temps schématique pour la période du 6 avril 1994 au 14 juillet 1994, donnant un aperçu des lieux où se trouvait Ephrem NKEZABERA, ainsi que reprenant les éléments les plus marquants.

Cette ligne du temps a été établie sur bases des différentes auditions d'Ephrem NKEZABERA, relatives à son emploi du temps lors de la période précitée (PV 215817/04 dd 15.07.2004 - PV 216468/04 dd 26.07.2004 - PV 216601/04 dd 27.07.2004 - PV 216654/04 dd 28.07.2004 - PV 216860/04 dd 29.07.2004).

Dont acte.

## LIGNE DU TEMPS

Ligne du temps du 6 avril 1994 au 14 juillet 1994 donnant un aperçu des lieux où se trouvait Ephrem NKEZABERA ainsi que reprenant les éléments les plus marquants sur bases des différentes auditions de l'intéressé (PV 215817/04 dd 15.07.2004 - PV 216468/04 dd 26.07.2004 - PV 216601/04 dd 27.07.2004 - PV 216654/04 dd 28.07.2004 - PV 216860/04 dd 29.07.2004).

PERIODE	LIEUX	ELEMENTS MARQUANTS
<b>Mercredi 6 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Remera	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA apprend la mort du Président HABYARIMANA vers 20.00-20.30 heures.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Il rentre chez lui et fait plusieurs communications téléphoniques.</li> </ul>
<b>Jeudi 7 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA reste à la maison et fait plusieurs communications téléphoniques.</li> </ul>
<b>Vendredi 8 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA reste la matinée chez lui.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Nyamirambo, Gitega	<ul style="list-style-type: none"> <li>A partir de la fin de l'avant-midi, Ephrem NKEZABERA rend visite, en tant que responsable Interahamwe, aux barrières.</li> <li>Il est accompagné de plusieurs Interahamwe, d'un militaire et d'un journaliste de la RTLM.</li> <li>Sur les barrières, il félicite les Interahamwe du « travail » effectué et il les encourage de continuer le « travail ».</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> RTLM	<ul style="list-style-type: none"> <li>Dans l'après-midi, Ephrem NKEZABERA passe à deux reprises dans les locaux de la RTLM.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Début de soirée, Ephrem NKEZABERA rentre chez lui et fait plusieurs communications téléphoniques.</li> <li>Un ami, conseiller du Comité National des Interahamwe, passe la nuit chez lui.</li> </ul>
<b>Samedi 9 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Nyamirambo	<ul style="list-style-type: none"> <li>A partir de 9.00-10.00 heures du matin, Ephrem NKEZABERA rend visite, en tant que responsable Interahamwe, aux barrières.</li> <li>Il s'assure sur les barrières que le « travail » se poursuit. Il félicite les Interahamwe et les militaires sur les barrières de leur bon « travail ». Il les encourage à poursuivre leur « travail ».</li> <li>Il est accompagné de plusieurs Interahamwe.</li> <li>Il donne de l'argent aux Interahamwe et aux militaires sur les barrières pour que ils puissent s'acheter de la bière et de la nourriture.</li> <li>Il participe à la prise de force d'une station d'essence pour que les Interahamwe puissent s'approvisionner.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 16.00-17.00 heures, Ephrem NKEZABERA rentre chez lui.</li> <li>Un ami, conseiller du Comité National des Interahamwe et sa famille s'installent chez lui.</li> </ul>
<b>Dimanche 10 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Hôtel des Diplomates	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 10.30-11.00 heures, Ephrem NKEZABERA est convoqué avec d'autres membres responsables des Interahamwe, par le président du MRND et certains autres responsables du Gouvernement Intérimaire à l'Hôtel des Diplomates.</li> <li>Avec d'autres membres du Comité National des Interahamwe, Ephrem NKEZABERA est chargé de la mission de « Pacification » qu'il planifie avec eux.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Gitega	<ul style="list-style-type: none"> <li>A la fin de la journée et accompagné d'autres membres responsables des Interahamwe, Ephrem NKEZABERA se rend à Gitega afin de passer le message de « Pacification ».</li> </ul>

<b>Lundi 11 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Gitega, Kimisagara, Giticyinyoni, Muhima, Gasyata	<ul style="list-style-type: none"> <li>Le premier jour de la « Pacification », Ephrem NKEZABERA se rend accompagné d'autres membres du Comité National des Interahamwe et d'une escorte militaire aux différentes barrières dans les secteurs de Gitega, Kimisagara, Giticyinyoni, Muhima et Gasyata afin de passer le message de « Pacification ».</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Hôtel des Diplomates	<ul style="list-style-type: none"> <li>Rendu compte de la première journée de « Pacification » est fait à l'Hôtel des Diplomates, fin de la matinée et début de la soirée.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Le groupe prend un repas à midi chez Ephrem NKEZABERA.</li> <li>Vers 17.00 heures l'escorte militaire dépose Ephrem NKEZABERA chez lui.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Gitega	<ul style="list-style-type: none"> <li>La soirée et accompagné d'autres membres du Comité Nationale des Interahamwe, Ephrem NKEZABERA se rend à Gitega.</li> <li>Ils y discutent de la situation.</li> </ul>
<b>Mardi 12 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Kiyovu des pauvres	<ul style="list-style-type: none"> <li>Le deuxième jour de la « Pacification » et accompagné d'autres membres du Comité National des Interahamwe et d'une escorte militaire, Ephrem NKEZABERA se rend aux différents barrières dans les secteurs du Kiyovu des pauvres afin de passer le message de « Pacification ».</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Hôtel des Diplomates	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 14.30 heures, ayant terminé leur tournée, la décision est prise d'aller faire rapport aux Autorités du Gouvernement Intérimaire à l'Hôtel des Diplomates.</li> <li>Ils y constatent que les membres du Gouvernement Intérimaire et les autres dignitaires avaient déménagé ou étaient en fin de déménagement.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 15.00 heures, le groupe rentre chez Ephrem NKEZABERA.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Hôtel des Diplomates	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 18.00 heures et accompagné d'autres, Ephrem NKEZABERA a rendez-vous avec le Colonel BAGOSORA à l'Hôtel des Diplomates, suite à la demande d'armes provenant des Interahamwe sur les barrières.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu dépôt d'armes dans l'enceinte de la résidence officielle secondaire du Président HABYARIMANA	<ul style="list-style-type: none"> <li>Après 18.30 heures, le groupe se rend dans un dépôt d'armes dans l'enceinte de la résidence officielle secondaire du Président HABYARIMANA à Kiyovu.</li> <li>Par l'intermédiaire du Colonel BAGOSORA, le groupe est mis en possession d'environ 120 fusils automatiques et des caisses de munitions à distribuer aux Interahamwe sur les barrières.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 20.00 heures, Ephrem NKEZABERA décharge à son domicile trois caisses de munitions qu'il entpose sous son lit.</li> <li>Il conserve dans le coffre-arrière de sa voiture une trentaine de fusils.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Gitega	<ul style="list-style-type: none"> <li>Après, le groupe se dirige vers Gitega où les armes et munitions sont déchargées.</li> <li>La remise d'armes y est fêtée.</li> <li>La décision y est prise de distribuer les armes et les munitions le lendemain.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Après Ephrem NKEZABERA rentre chez lui.</li> </ul>
<b>Mercredi 13 avril 1994</b>	<b>KIGALI</b> Kiyovu, 19 Avenue Paul VI	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 9.30-10.00 heures, la famille d'Ephrem NKEZABERA est évacuée à Gatumba et Ngororero, Préfecture de Gisenyi.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Gitega	<ul style="list-style-type: none"> <li>Après leur départ, Ephrem NKEZABERA se rend à Gitega, afin de participer à la distribution d'armes et de munitions comme convenue la veille.</li> </ul>
	<b>KIGALI</b> Gitega, Kimisagara, Giticyinyoni, Muhima, Gasyata, Kiyovu des pauvres	<ul style="list-style-type: none"> <li>Début d'après-midi, Ephrem NKEZABERA participe à la distribution d'armes et de munitions dans le secteur Gitega et aux différentes barrières visitées antérieurement dans le cadre de la mission de « Pacification » .</li> </ul>

<p>Jeudi 14 avril 1994</p> <p>au</p> <p>Samedi 16 avril 1994</p>	<p>KIGALI</p> <hr/> <p>KIGALI Nyamirambo, Giticyinyoni, Gitega , le « Petit Kigali »</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Accompagné d'autres membres du Comité National des Interahamwe, Ephrem NKEZABERA supervise les différentes barrières dans Kigali. Il félicite les gens aux barrières ; il les encourage à poursuivre leur bon « travail » ; il leur dit d'être vigilant, de combattre l'ennemi et de l'éliminer.</li> <li>• Il rencontre d'autres Interahamwe dans des buvettes à Nyamirambo, Giticyinyoni, Gitega et au « Petit Kigali » où des propos sont tenus sur les différents événements et où il apprend si un tel ou une telle personne ont bien été éliminée. Dans le cas contraire, il participe à la localisation et au signalement à la RTLM par l'entremise des journalistes présents.</li> </ul>
<p>Dimanche 17 avril 1994</p>	<p>KIGALI</p> <p>↓</p> <p>Gatumba</p> <p>↓</p> <p>Ngororero</p> <p>↓</p> <p>GITARAMA</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Vers 09.30 heures, Ephrem NKEZABERA et son cousin, quittent Kigali en voiture, afin de rendre visite à leur famille à Gatumba et Ngororero dans la Préfecture de Gisenyi.</li> <li>• Ephrem NKEZABERA porte une arme UZI, un gilet pare-balles et une veste militaire de couleur tache-tache.</li> <li>• Vers 11.30-12.00 heures, ils arrivent à leur village natal de Gatumba où ils rendent visite à leur famille.</li> <li>• Vers 13.00 heures, ils quittent Gatumba à destination de Ngororero pour aller retrouver la femme et les enfants d'Ephrem NKEZABERA, qui se sont réfugiés chez son beau-père.</li> <li>• Vers 14.30 heures, ils quittent Ngororero à destination de Gitarama, où ils rendent visite à la gérante de l'agence BCR.</li> <li>• Après, ils poursuivent leur route en direction de Kigali et décident, vu la situation , de retourner à Gitarama.</li> <li>• Vers 18.00 heures, ils sont de retour à Gitarama, où Ephrem NKEZABERA passe la nuit chez la famille d'un ami agent cadre de la BCR.</li> </ul>
<p>Lundi 18 avril 1994</p>	<p>GITARAMA – Murambi</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Vers 08.00 heures, Ephrem NKEZABERA s'est rendu à l'agence de la BCR de Gitarama, afin de coordonner les activités bancaires.</li> <li>• Ephrem NKEZABERA se rend à Murambi pour y participer à une réunion avec le Gouverneur de la BNR et le Ministre des Finances du Gouvernement Intérimaire, afin de déterminer les mesures à prendre pour relancer les activités économiques/bancaires.</li> <li>• Ephrem NKEZABERA passe la nuit à Gitarama.</li> </ul>
<p>Mardi 19 avril 1994</p> <p>au</p>	<p>GITARAMA – Murambi</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Ephrem NKEZABERA participe à plusieurs réunions avec des représentants du secteur bancaire et financier et du Gouvernement Intérimaire à Murambi, afin de relancer les activités économiques/bancaires en plus il prépare sa mission pour l'Europe à la demande des autorités du Gouvernement Intérimaire.</li> </ul>
<p>Dimanche 24 avril 1994</p>	<p>GITARAMA – Murambi</p> <p>↑</p> <p>↓</p> <p>KIGALI</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Dans ces buts, Ephrem NKEZABERA fait à plusieurs reprises le trajet entre Gitarama et Kigali :</li> </ul> <p><u>Mardi le 19 avril 1994 au soir,</u> Ephrem NKEZABERA se rend avec Ezakar BIGILINKA (agent cadre de la BCR à Kigali) et accompagné du Colonel BAGOSORA et son escorte de GITARAMA à KIGALI où il passe la nuit. BAGOSORA les invite dans sa suite ou appartement à l'Hôtel des Diplomates.</p> <p><u>Mercredi le 20 avril 1994,</u> Ephrem NKEZABERA procède au préparatif à la Banque Commercial de KIGALI. Ensuite, il retourne à GITARAMA, où il procède aux formalités pour la mission en Europe.</p> <p><u>Jeudi le 21 ou vendredi le 22 avril 1994,</u> Ephrem NKEZABERA retourne à GITARAMA avec Ezakar BIGILINKA (agent cadre de la BCR à Kigali).</p> <p><u>Vendredi le 22 ou samedi le 23 avril 1994,</u> Ephrem NKEZABERA se rend avec le Colonel BAGOSORA en hélicoptère de MURAMBI à KIGALI dans le cadre de la préparation de la mission en Europe.</p>

		<p><u>Samedi le 23 avril 1994,</u>  Ephrem NKEZABERA retourne à <u>KIGALI</u> avec Ezakar BIGILINKA (agent cadre de la BCR à Kigali), Denis MASONGA (membre de la direction de la BCR à Kigali), le Gouverneur et la délégation de la BNR pour la mission en Europe et le Directeur Général de la BCR afin de tenir une réunion dans les locaux de la BNR pour finaliser la mission en Europe.  Ephrem NKEZABERA situe la seconde fois qu'il a fait le chemin entre <u>GITARAMA</u> et <u>KIGALI</u> avec le Colonel BAGOSORA durant cette période, samedi le 23 avril 1994. Après la réunion à la BNR, Ephrem NKEZABERA se rend chez lui à <u>KIYOVU</u> pour récupérer ses affaires.  La soirée, Ephrem NKEZABERA se rend à <u>GITEGA</u>, afin pour apprendre des nouvelles et s'excuser auprès des Interahamwe de son absence dû à ses activités à la BCR à Gitarama.</p> <p><u>Le 24 avril 1994, de 10.00-10.30 heures à 12.00-13.00 heures,</u>  Ephrem NKEZABERA participe à une réunion à l'Hôtel des Diplomates à <u>KIGALI</u> avec d'autres membres du Comité National des Interahamwe, le Colonel BAGOSORA et le Général DALLAIRE.  Après la réunion, dans l'après-midi, Ephrem NKEZABERA repart à <u>GITARAMA</u>.</p>
Lundi 25 avril 1994	<b>GITARAMA – Murambi</b> ↓ Mukamira ↓ <b>GISENYI</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers 15.00 heures, Ephrem NKEZABERA quitte Gitarama-Murambi en hélicoptère à destination de Gisenyi.</li> <li>Il est accompagné de Denis MASONGA (membre de la direction de la BCR à Kigali) ; Ezakar BIGILINKA (agent cadre de la BCR à Kigali) et le major Aaron NTIZIHABOSE (pilote d'hélicoptère).</li> <li>Après une escale au camp militaire de Mukamira, l'hélicoptère arrive vers 15.30 heures à l'aéroport de Gisenyi.</li> <li>A l'Hôtel Palm Beach à Gisenyi, Ephrem NKEZABERA retrouve les autres membres de la délégation pour la mission en Europe : Laurent SEBAPIRA (Directeur Technique chez RWANDATEL) ; Callixte KAYISIRE (Directeur des Opérations bancaires à la BNR et chef de délégation) et Joseph HAKIZIMANA (Chef du Service de Change à la BNR).</li> <li>La délégation passe la nuit à l'Hôtel Palm Beach à Gisenyi.</li> </ul>
Mardi 26 avril 1994	<b>GISENYI</b> ↓ <b>NAIROBI</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Début d'après-midi, la délégation à laquelle 2 officiers des FAR se sont ajoutés, quitte Gisenyi à destination de Nairobi en avion.</li> <li>Vers 17.00-17.30 heures, l'avion arrive à l'aéroport Wilson à Nairobi.</li> <li>L'équipe passe la nuit à l'Hôtel Golf and Country à Nairobi.</li> </ul>
Mercredi 27 avril 1994	<b>NAIROBI</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>La délégation passe la journée à Nairobi afin de remplir les formalités pour le voyage en Europe.</li> <li>L'équipe passe une deuxième nuit à l'Hôtel Golf and Country à Nairobi.</li> </ul>
Jeudi 28 avril 1994	<b>NAIROBI</b> ↓ <b>ZURICH</b> ↓ <b>DUSSELDORF</b> ↓ <b>BONN</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>La délégation prend le vol Swissair à destination de Düsseldorf avec une escale à Zürich à l'aéroport JKIA (Jomo Kenyatta International Airport) à Nairobi.</li> <li>L'avion arrive à Zürich vers 16.00-17.00 heures et la délégation prend sa correspondance par un vol de la Lufthansa jusqu'à Düsseldorf.</li> <li>L'avion atterrit à Düsseldorf vers 18.00-19.00 heures et prend le train pour Bonn où elle arrive en soirée.</li> <li>A la gare de Bonn, la délégation est prise en charge par la tante d'Ephrem NKEZABERA et son mari allemand.</li> <li>Ephrem NKEZABERA passe la nuit chez sa tante à Bonn, le reste de la délégation dans la pension de famille en face de chez sa tante.</li> </ul>
Vendredi 29 avril 1994	<b>BONN</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>La délégation prend ses contacts avec l'Ambassade du Rwanda à Bonn afin d'obtenir du soutien logistique pour l'exécution de la mission.</li> <li>Ephrem NKEZABERA passe la nuit chez sa tante à Bonn, le reste de la délégation dans la pension de famille en face de chez sa tante.</li> </ul>

Samedi 30 avril 1994 & Dimanche 1 mai 1994	BONN	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La délégation a un week-end de libre.</li> <li>• Ephrem NKEZABERA passe la nuit chez sa tante à Bonn, le reste de la délégation est logé dans la pension de famille en face de chez sa tante.</li> </ul>
Lundi 2 mai 1994  au  Samedi 7 mai 1994	BONN	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La délégation effectue les opérations bancaires.</li> <li>• Elle réalise à la fin de la mission des transferts pour plus de 3.000.000 US Dollars au profit de la Banque Nationale du Rwanda.</li> <li>• Avant le 4 mai 1994, Laurent SEBAPIRA (Directeur Technique chez RWANDATEL) quitte Bonn pour Paris ; le reste de la délégation prolonge les visas du 4 mai jusqu'au 11 mai 1994.</li> <li>• Durant toute la mission en Allemagne, Ephrem NKEZABERA loge chez sa tante à Bonn, tandis que le reste de la délégation est logé dans la pension de famille en face de chez sa tante.</li> </ul>
Dimanche 8 mai 1994	BONN ▼ FRANKFORT ▼ ZURICH ▼	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La délégation prend le train à Bonn pour Frankfort.</li> <li>• A Frankfort, elle prend un vol de la Lufthansa jusqu'à Zürich.</li> <li>• A Zürich la délégation prend le vol Swissair à 22.00 heures à destination de Nairobi.</li> </ul>
Lundi 9 mai 1994	NAIROBI	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Le matin, la délégation arrive à l'aéroport JKIA (Jomo Kenyatta International Airport) à Nairobi.</li> <li>• La délégation est retenue toute la journée à l'aéroport, jusque vers 18.00-19.00 heures.</li> <li>• Elle passe la nuit à l'Hôtel Creyton à Nairobi.</li> </ul>
Mardi 10 mai 1994	NAIROBI	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La délégation tente à obtenir des billets d'avion sans succès.</li> <li>• Elle passe une deuxième nuit à l'Hôtel Creyton à Nairobi.</li> </ul>
Mercredi 11 mai 1994	NAIROBI ↓ GISENYI	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Dans l'après-midi et après intervention de l'Ambassade du Rwanda à Nairobi, la délégation part en avion de l'aéroport Wilson à Nairobi pour Gisenyi.</li> <li>• Elle arrive à Gisenyi en soirée.</li> <li>• La délégation passe la nuit à l'Hôtel Regina à Gisenyi, où Ephrem NKEZABERA rencontre Joseph SERUGENDO (membre du Comité National des Interahamwe et responsable de la radio, section FM de l'ORINFOR).</li> </ul>
Jeudi 12 mai 1994	GISENYI ↓ Gicye (Rambura) - Gatega ↓ GITARAMA – Murambi	<ul style="list-style-type: none"> <li>• La délégation part avec Joseph SERUGENDO en minibus de l'ORINFOR à Gitarama-Murambi.</li> <li>• Le minibus s'arrête à la paroisse de Rambura, en commune de Gicye et à Gatega.</li> <li>• En début de soirée, le minibus arrive à Gitarama-Murambi.</li> <li>• Ephrem NKEZABERA passe la nuit à Murambi avec Joseph SERUGENDO.</li> </ul>
Vendredi 13 mai 1994	GITARAMA – Murambi ↓ KIGALI RTL, Gitega, « Petit Kigali »	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Ephrem NKEZABERA part avec Joseph SERUGENDO en minibus de l'ORINFOR à Kigali.</li> <li>• Il passe à la RTL</li> <li>• Après, il se rend à Gitega, puis au « Petit Kigali » où il passe la nuit.</li> </ul>
Samedi 14 mai 1994 & Dimanche 15 mai 1994	KIGALI « Petit Kigali »	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Ephrem NKEZABERA passe le week-end à Kigali.</li> <li>• Il loge au « Petit Kigali » avec les copains et copines.</li> </ul>

Lundi 16 mai 1994	<b>KIGALI</b> Hôtel des Diplomates	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA participe avec le Colonel BAGOSORA, le Général DALLAIRE et d'autres membres du Comité National des Interahamwe à une réunion à l'Hôtel des Diplomates.</li> </ul>
Mardi 17 mai 1994 & les jours suivants	<b>KIGALI</b> ↓ <b>GITARAMA – Murambi</b> ↕ <b>KIGALI</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA se rend en voiture à Gitarama.</li> <li>Il reprend ses activités à l'agence BCR à Gitarama avec Denis MASONGA (membre de la direction de la BCR à Kigali) et Ezakar BIGLINKA (agent cadre de la BCR à Kigali).</li> <li>Il participe à plusieurs réunions du secteur bancaire à Murambi.</li> <li>Il participe à une réunion d'autodéfense civile à Kigali.</li> </ul>
Lundi 23 mai 1994 & les jours suivants	<b>GITARAMA – Murambi</b> ↓ <b>KIGALI</b> « Petit Kigali »	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA poursuit ses activités à l'agence BCR à Gitarama.</li> <li>A plusieurs occasions, il se déplace à Kigali et y loge.</li> <li>Vers le 10 ou 11 juin 1994, il a un entretien à Kigali avec le Préfet Tharcisse RENZAHO et le Sous-Préfet Jean-Baptiste BUTERA.</li> <li>Vers le 11 ou 12 juin 1994, il quitte Gitarama et retourne à Kigali où il loge au « Petit Kigali »</li> </ul>
Vers Mardi 14 juin 1994 & les jours suivants	<b>KIGALI</b> ↓ <b>GISENYI</b> ↔ Gatumba ↔ Ngororero ↘ <b>KIGALI</b> ↙ <b>BUTARE</b> ↘ <b>GIKONGORO</b> ↓ <b>CYANGUGU</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Vers le mardi 14 ou mercredi 15 juin 1994, Ephrem NKEZABERA rejoint sa famille à Gisenyi.</li> <li>Il décide de rester à Gisenyi pour continuer ses activités bancaires.</li> <li>Sa famille reste à Gatumba et Ngororero, tandis que lui il loge à Gisenyi à l'Hôtel Regina et à l'Hôtel Palm Beach.</li> <li>Les week-end, Ephrem NKEZABERA passe avec sa famille à Gatumba et Ngororero.</li> <li>Vers le 17, 18 ou 19 juin 1994, Ephrem NKEZABERA passe à Kigali pour revenir à Gisenyi avec un employé de la BCR qui était resté à Kigali ; depuis lors, il n'a plus remis les pieds à Kigali.</li> <li>Durant la même période, Ephrem NKEZABERA fait des transports de fonds en hélicoptère à Gikongoro (une fois), à Butare (une fois) et à Cyangugu.</li> <li>Une semaine avant son départ en exil le 14 juillet 1994, Ephrem NKEZABERA rencontre à Gisenyi, le groupe d'Interahamwe qu'il connaît de Kigali et qui ont fui la capitale.</li> </ul>
Jeudi 14 juillet 1994	<b>GISENYI</b> ↓ <b>GOMA</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Ephrem NKEZABERA quitte Gisenyi pour Goma avec Dieudonné NIYITEGEKA (conseiller du Comité National des Interahamwe).</li> <li>Ses enfants ont été évacués de Gisenyi à Goma en compagnie de la famille de Jean-Pierre SEBANETSI (conseiller du Comité National des Interahamwe).</li> </ul>

\* \* \*